17° BOLETÍN INFORMATIVO

DIRECCIÓN DE VINCULACIÓN, RELACIONES INTERINSTITUCIONALES E **INTERNACIONALIZACIÓN**

iTu enlace universitario!

Edición octubre - noviembre 2023













Firma de convenio de colaboración entre la UABCS e ICATEBCS

La Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS) y el Instituto de Capacitación para los Trabajadores del Estado de Baja California Sur (ICATEBCS) signaron el pasado 4 de octubre un convenio de colaboración con el fin de estrechar las relaciones entre la educación superior y la formación de trabajadores, con el objetivo de contribuir al desarrollo laboral en el estado.



Nota completa en el sitio web institucional: https://www.uabcs.mx/ddceu/articulo/779

Al evento se dieron asistencia autoridades universitarias, así como Directores de dicha instancia de gobierno. El documento lo firmaron el Dr. Dante Salgado González Rector de la Universidad Autónoma de Baja California Sur y la Lic. Cinthya Montufas Chávez titular del ICATEBCS, con la presencia del Secretario del Trabajo, Bienestar y Desarrollo Social de BCS, Lic. Omar Antonio Zavala Agúndez como testigo de honor.

Entrega de constancias ICATEBCS por el curso "Introducción a la Lengua de Señas Mexicana"

Durante el mes de septiembre se impartió el curso "Introducción a la Lengua de Señas Mexicana" organizado por el Instituto de Capacitación para los Trabajadores del Estado (ICATEBCS) con el apoyo de la Dirección de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización (DVRII) y el Centro Universitario de Capacitación y Servicios (UNICAP), en este sentido se llevó a cabo el pasado miércoles 4 de octubre la clausura y entrega de las constancias correspondientes, donde, destacan la participación de alumnado y personal de docencia universitario, quienes aprendieron a comunicarse de manera efectiva con personas con discapacidad auditiva y del habla.



Fotografía por Comunicación Social UABCS

La entrega de dichas constancias estuvo a cargo del Dr. Dante Salgado González Rector de la Universidad Autónoma de Baja California Sur, la Lic. Cinthya Montufas Chávez Titular del ICATEBCS y el Lic. Omar Antonio Zavala Agúndez Secretario del Trabajo, Bienestar y Desarrollo Social de BCS.

Jornada "A limpiar La Paz"

El pasado 14 de octubre la Universidad Autónoma de Baja California Sur participó en la Jornada "A limpiar La Paz" convocada por el Gobierno del Estado de Baja California Sur.

El tramo correspondiente la UABCS inició desde el cruce en Pino Payas, donde se dieron asistencia para colaborar en esta jornada, personal docente, administrativo y directivo de la institución.



Fotografía por Comunicación Social UABCS

Visita TecNM campus Ciudad Constitución

Recientemente la UABCS a través de su Dirección de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización recibió a estudiantes del TecNM campus Ciudad Constitución.

Como parte de las acciones permanentes de vinculación con otras instituciones de educación superior de la entidad, nuestra casa de estudios recibió la visita de 40 estudiantes del TecNM Ciudad Constitución, quienes tuvieron la oportunidad de convivir académicamente con alumnado de los posgrados en Ciencias Sociales, desarrollo sustentable y globalización de la UABCS.



El alumnado visitante, quienes cursan el quinto semestre de la licenciatura en Administración, concluyeron su visita con la presentación del resumen de trabajo realizado en equipo, lo cual incluyó temas como sustentabilidad, inclusión social, derechos humanos, desarrollo comunitario y responsabilidad social universitaria. Al estudiantado los acompañó la Mtra. Lidia Bobadilla Díaz y por parte de nuestra institución acompañados por el Dr. Ricardo Borquez Reyes Responsable de los posgrados en Ciencias Sociales, Desarrollo Sustentable y Globalización (DESYGLO).

Reunión de la DVRII con la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC) y el Instituto Tecnológico de La Paz

LA UABCS a través de la DVRII recibió la visita de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC) ubicada en la ciudad de Boyacá, para asistir a una reunión de acercamiento a la cual, también se dio asistencia el Instituto Tecnológico de La Paz.



Por parte de la UABCS estuvieron presentes el Dr. Rafael de Luna de la Peña Director de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización, el Dr. Alejandro Gómez Gallardo Director de Investigación Interdisciplinaria y Posgrado, la Dra. Liliana Hernández Olalde Jefa del Departamento de Posgrado, el Dr. Alfredo Sergio Bermúdez Contreras Profesor – Investigador del Departamento Académico de Ingeniería en Pesquerías y la Dra. Celia Patricia Sepúlveda Olachea de la DVRII.

Acompañaron por parte de las instituciones visitantes el José Armando Romero Díaz Lic. Director Vinculación de la Universidad Tecnológica de La Paz, el Ing. Camilo Patiño, la Ing. Angélica Poblador Ing. Miguel Parada, el Ing. Juan Bernal, estudiantes de la Maestría en Energías Renovables en la UPTC y la PhD Yolanda Torres Pérez Coordinadora Académica de Posgrados del Área Disciplinar en Ingeniería Electromecánica en la UPTC.

En dicha reunión se atendieron puntos de relevancia, uno de ellos es la renovación de colaboración que se encuentra signado entre ambas instituciones. Otro aspecto a destacar fue la posibilidad de impartir clases espejo, clases duales, la oportunidad de realizar un posgrado enfocado en energías renovables, además de la posibilidad de una doble titulación con el intercambio de movilidad estudiantil y académica.





Reunión informativa sobre las alternativas de empleo en el extranjero y prevención de fraudes en el proceso de obtención de visas

El pasado martes 17 de octubre del presente año, se llevó a cabo una reunión informativa sobre las alternativas de empleo en el extranjero y prevención de fraudes en el proceso de obtención de visas. Lo anterior por parte del Servicio Nacional de Empleo de B.C.S., en conjunto con el Consulado General de los Estados Unidos en Tijuana y el Consulado de Canadá en México.



En representación de la UABCS asistió como invitado el Dr. Rafael de Luna de la Peña Director de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización en compañía de Leslie Michel Bautista Aguilar, Karen Dennis Lopez Baca y Francisco Vidal de la Peña Collins estudiantes de IX semestre de la Licencituara en Criminoloíga.

Se contó con la presencia del Secretario del Trabajo, Bienestar y Desarrollo Social en el Estado de Baja California Sur Lic. Omar Antonio Zavala Agúndez, el Director General del Servicio Nacional de Empleo Lic. Vladimir Torres Navarro, el Coordinador de Movilidad Laboral Lic. Jesús Jonathan Salazar, la Agente Consular de Canadá en Cabo San Lucas Sara Pilote, así como los Analistas en Prevención de Fraudes Julio Acosta y Charlene McPherson

Jornadas Médicas 2023

Profesionales de la salud se dieron asistencia en la UABCS en torno a las Jornadas Médicas 2023, coordinadas por el Colegio de Médicos del Estado, Sección Colegiada La Paz. Como anfitrión institucional, el rector destaca la importancia de los temas a abordar, como son la depresión, bioética y principios humanos en el campo de la medicina.

Este año, las sesiones se centran en tópicos de amplia relevancia para el bienestar de la sociedad, como son la depresión, la bioética y los valores y principios humanos en el campo de la medicina.



Nota completa en el sitio web institucional https://www.uabcs.mx/ddceu/articulo/799



Firma de Convenio General de Colaboración entre la UABCS y el Colegio de Médicos Sección Colegiada La Paz

La UABCS y el Colegio de Médicos Sección Colegiada La Paz celebraron la firma de un convenio general de colaboración para fortalecer los lazos entre ambas instituciones en beneficio de la comunidad académica y la sociedad en general.

El acuerdo establece un marco de cooperación para el intercambio de conocimiento, recursos y experiencias en áreas de interés mutuo, así como el fomento de la educación, investigación y práctica médica de alta calidad en la región.



Nota completa en el sitio web institucional https://www.uabcs.mx/ddceu/articulo/800



Teniendo como marco las Jornadas Médicas con sede en la UABCS, firmaron el documento el Rector de la UABCS, Dr. Dante Salgado González, y el presidente del Colegio, Dr. Adolfo García.

Presentación de plataforma para el acompañamiento de estudiantes con discapacidad a personal de la Normal Superior

Como parte de sus acciones de vinculación, la institución busca construir puentes hacia una educación más inclusiva.

Como parte de los trabajos de investigación e innovación tecnológica en el ámbito de la inclusión educativa, un grupo académico de la UABCS desarrolló una plataforma para el seguimiento personalizado de estudiantes con discapacidad, la cual fue presentada en una sesión especial a personal directivo y administrativo de la Escuela Normal Superior, reafirmando su compromiso con la vinculación social.



Nota completa en el sitio web institucional https://www.uabcs.mx/ddceu/articulo/825

La herramienta responde al nombre de "TESECODI" (Seguimiento Transdisciplinario de Estudiantes con Algún tipo de Condición y/o Discapacidad) diseñada por el Cuerpo Académico de Desarrollo Tecnológico e Innovación, del Departamento Académico de Sistemas Computacionales.

Feria de Bioingeniería Acuícola 2023

Buscando promocionar la innovación e investigación que realiza su personal académico y estudiantil en el campo de la acuacultura, la UABCS llevó a cabo la segunda edición de su Feria de Bioingeniería Acuícola este fin de semana a cargo del Departamento Académico de Ingeniería en Pesquerías.



Nota completa en el sitio web institucional https://www.uabcs.mx/ddceu/articulo/829 _

Se realizaron dinámicas recreativas y exhibiciones prácticas encaminadas a fomentar el intercambio de conocimientos y experiencias en un entorno público accesible para la comunidad, buscando proporcionar a la ciudadanía una visión integral de esta disciplina.

En representación del rector de la UABCS, Dr. Dante Salgado González, acudió el director de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización, Dr. Rafael de Luna de la Peña, quien reconoció en la Feria una acción palpable de la política de responsabilidad social universitaria es importante que ese conocimiento que se genera en los cubículos, aulas y laboratorios de la UABCS salga hacia la comunidad, a través de espacios que propicien el diálogo y la interacción.

Visita TecNM campus Ciudad Constitución

La UABCS a través de la Dirección de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización recibió por segunda ocasión la visita de estudiantes del TecNM campus Ciudad Constitución. En esta ocasión asistió estudiantado de la carrera Ingeniería en Industrias Alimentarias con el fin de realizar una visita de estudios en nuestras instalaciones.



Acompañados de la Mtra. Mayra Araceli Chavira acudieron a una plática dirigida por el Dr. Ricardo Bórquez Reyes Responsable de los posgrados en Ciencias Sociales Desarrollo Sustentable y Globalización (DESYGLO) quien en compañía del estudiantado que cursa dicho posgrado, compartirían sobre los temas de interés propuestos como Derecho, Legislación y Normatividad Ambiental, así como el Ordenamiento Ecológico Territorial. Estos acercamientos lograrán reforzar la formación que se brinda a las y los estudiantes en las aulas cubriendo el propósito general de la visita y cimentando las bases para gestionar una mejor preparación académica.

Reunión de acercamiento con Instituciones de Educación Superior Nacional e Internacionales

Se llevó a cabo una reunión de acercamiento con Instituciones de Educación Superior Nacional e Internacionales, donde tuvo asistencia por parte de la UABCS el Dr. Rafael de Luna de la Peña Director de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización en compañía de la Dra. Celia Patricia Sepúlveda Olachea y el Dr. José Alfredo Guevara Franco Jefe del Departamento Académico de Ciencia Animal y Conservación del Hábitat.



En dicha reunión tuvieron asistencia el Dr. José Solís Ramírez Profesor - Investigador de la Universidad Autónoma de Chapingo, la Dra. Daphne Doris Ramos Delgado Profesora - Investigadora en la Facultad de Medicina Veterinaria en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos en Lima Perú, la Dra. Bettit Karim Salva Ruiz Vicerrectora Académica de la Facultad de Ciencias de los Alimentos en la Universidad Le Cordon Bleu en Lima Perú, el Dr. Bernardo Prieto Gutiérrez Profesor - Investigador del Departamento de Higiene y Tecnología de los Alimentos de la Facultad de Veterinaria en la Universidad de León España y el Dr. William A. Albarracín Hernández Vicerrector de Investigación de la Universidad de Nariño en Colombia.

Dicha reunión se realizó como un primer acercamiento para la búsqueda de una firma de convenio con cada institución con el fin de realizar movilidad estudiantil, estancias académicas tanto para alumnos como profesores entre otros aspectos.

Reunión del Grupo Estratégico Regional en B.C.S.

La UABCS fue sede de la última reunión del año 2023 del Grupo Estratégico Regional en B.C.S. de la Entidad Mexicana de Acreditación, A.C. (EMA) en la que participaron, unidades y centros de verificación, empresas y laboratorios que forman parte del grupo estratégico.



En la reunión a cargo de la Ing. Elizabeth Alicia Tejeda Hernández, Directora de Operaciones de la EMA se abordaron temas sobre la actualización de la Ley de Infraestructura de la Calidad, así como algunas acciones de cumplimiento de normas. También se invitó a los presentes a participar en el Padrón de Evaluadores y Expertos de EMA y se dieron a conocer nuevos esquemas de acreditación y evaluación de la conformidad.

Miércoles de VincuNET

La Dirección de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización continuó con el ciclo de entrevistas "Miércoles de VincuNET" durante el mes de octubre y cerró el ultimo programa en el mes de noviembre.

En el 8° programa participaron la Dra. Mónica Adriana Carreño León y el M.C. Amado Alejandro Leyva Carrillo Profesores – Investigadores del Departamento Académico de Sistemas Computacionales, quienes compartieron el tema "Acercándonos a las comunidades rurales: La tecnología para tod@s".



"Este proyecto lo implementamos en septiembre del 2022, el cual surge de analizar y ver como en las comunidades rurales es muy poca la tecnología con la que cuentan o a la que tienen acceso, sabemos que las localidades no cuentan con internet, dispositivos celulares o pensar en que cuenten con centros de computo, entonces lo que nosotros estamos tratando de hacer con este proyecto es tratar de acortar la brecha digital que existe". Enlace: https://www.facebook.com/radiouabcs/videos/2022788034738528

En el 9° programa participaron la Dra. Martha Reyes Becerril Coordinadora del Programa de Acercamiento de la Ciencia a la Educación (PACE) y la Dra. Elizabeth Monreal Escalante Investigadora del Programa de Agricultura en Zonas Áridas en el Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste, S.C. (CIBNOR), quienes compartieron sobre el 3er aniversario del mini simposio Inmuno – Peques con la temática Divulgando la Ciencia en Salud Animal.



Miércoles de VincuNET

"El principal objetivo de Inumo – Peques estaba dirigido a niñas y niños pensando en que eran el sector más vulnerable durante la pandemia del 2020, por tanto, se fundó con el objetivo de realizar platicas en escuelas que estuvieran tomando clases en línea y platicarles a los estudiantes sobre la pandemia, el funcionamiento del sistema inmune, como se defiende ante estos virus, platicarles sobre vacunas, y más". Enlace: https://www.facebook.com/radiouabcs/videos/708511960720622

En este 10° programa participó el Dr. Pablo Arce Amezquita Profesor – Investigador del Departamento Académico de Agronomía, quien compartió información el uso de antioxidantes en la agricultura.



"El antioxidante es una sustancia que detiene el estrés oxidativo o lo controla, esto es una condición en la cual sustancias o pequeñas entes químicas llamadas radicales libres empiezan a hacer un daño en estructuras celulares, normalmente de manera natural las células están equipadas con una serie de sustancias que de manera interna se encarga de que esos radicales libres no dañen de manera significativa al organismo". Enlace: https://www.facebook.com/radiouabcs/videos/358454309977880

En el 11° programa participó la Oc. Liliana Lyle Fritch Responsable de la Extensión Académica Guerrero Negro, quién compartió datos interesantes de la Extensión al norte de nuestro estado, además de comentar también sobre su sentir al recibir la medalla "María Dionisia Villarino Espinoza" entregada por el H. Congreso del Estado en reconocimiento a su destacada labor y compromiso con la sociedad, el medio ambiente y la educación.



"Sinceramente fue algo que me tomó de sorpresa (la obtención de la medalla) y que no me esperaba, yo creo que lo que vas buscando en la vida no es obtener recompensas, es un sentimiento de autosatisfacción... coincidir con la gente adecuada, trazarnos objetivos... siento un gran compromiso por quien fue Dionisia Villarino una revolucionaria, coincido con sus valores y su trabajo en la búsqueda del bien de la comunidad". Enlace: https://www.facebook.com/radiouabcs/videos/873670074435139

En el 12° programa participó la Dra. Zenorina Díaz Gómez Responsable de la Licenciatura en Filosofía en el Departamento Académico de Humanidades, quien compartió sobre la importancia de las humanidades en nuestra institución, así como la celebración de los 30 años en la UABCS.



"En nuestra época los problemas tienen que ver más con cuestiones del espíritu, existenciales... creo que las humanidades dan respuesta a esa parte tan fundamental del ser humano". Enlace: https://www.facebook.com/radiouabcs/videos/872825037555673

Miércoles de VincuNET

En el 13° programa participó el Dr. Esli Alexis Mayer Félix Profesor – investigador del Departamento Académico de Agronomía, quien compartió sobre Valor histórico de la medicina tradicional en B.C.S.



"Nuestro estado siempre ha sido una zona árida, caracterizado por el gran potencial que tiene... con variedad de flora terapéutica que ya ha sido clasificada y estudiada en cuanto a concentraciones, dosis, a qué tipo de dolencias se les atribuye este tipo de plantas y compuestos, y las que faltan por descubrir todavía". Enlace: https://www.facebook.com/radiouabcs/videos/1395674708015221

En el 14° programa participó la Dra. Bettit Karim Salva Ruiz de la Universidad Le Cordon Bleu en la Ciudad de Lima Perú, quien estuvo presente en el 10° Encuentro Internacional en Ciencia Animal de Zonas Áridas Costeras organizado por el Departamento Académico de Ciencia Animal y Conservación del Hábitat.



"En este encuentro participamos en un taller donde vamos a aprender a crear productos cárnicos autóctonos, para ello vamos a contar con la presencia de ponentes de España y Colombia, también nos acompañan una colega de Perú, entonces es un taller internacional. En este tipo de encuentros también esperamos obtener conocimientos de colegas mexicanos, generar un intercambio de saberes".

En el 15° y último programa del 2023 participó la M.A.E. Ofelia Alejandra Campillo López Profesora del Departamento Académico de Economía, quien compartió sobre el Turismo Alternativo en Baja California Sur, así como sus diferentes modalidades.



"Es a partir de los años 60´s cuando empieza esta corriente más que nada en países europeos y Estados Unidos, sin embargo, es hasta los 90´s que llegó a México, donde se empezó a ver que los turistas tenían un comportamiento distinto, que buscaban tener actividades no cotidianas... tener más contacto con la naturaleza y las comunidades y ser más participativas no solo ir a observar, sino involucrarse en las actividades".

En este sentido, la DVRII cerró su participación con la transmisión de quince programas coordinados con el Centro de Radio y Televisión Universitaria y la locución del Lic. Oswaldo Jiménez González quien se encargaría de entrevistar a las y los invitados respectivamente.

W Radio La Paz

La Dirección de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización participa con un segmento dedicado a la Universidad Autónoma de Baja California Sur en W Radio La Paz, donde colaboran personal docente orientado a la difusión de proyectos y actividades con la comunidad sudcaliforniana.

En la primer entrevista del mes de octubre, tuvo participación el Dr. Pablo Arce Amezquita Profesor - Investigador del Departamento Académico de Agronomía, participando con la temática "Potencial Agrobiotecnológico de Macroalgas".



En el segundo programa participó el Dr. Mehdi Mesmoudi Profesor del Departamento Académico de Humanidades, con el tema "La Situacion en Medio Oriente con el conflicto entre Israel y el Grupo Hamas".



En el tercer programa asistió el Dr. Miguel Imaz Lamadrid Profesor - Investigador del Departamento Académico de Ciencias Marinas y Costeras, quién compartió sobre "Avances del Atlas Estatal de Riesgo e impacto del huracán Norma en Baja California Sur".



En el cuarto programa estuvo de visita desde la Extensión Académica Guerrero Negro la Oc. Liliana Lyle Fritch Responsable de esta misma, quien habló sobre el recibimiento de la Medalla María Dionisia Villarino Espinoza.



El en el quinto programa ahora en el mes de noviembre estuvo presente el Dr. Esli Alexis Mayer Félix Profesor - Investigador del Departamento Académico de Ciencia Animal y Conservación del Hábitat, compartiendo sobre el Valor histórico de la medicina tradicional en B.C.S: San Antonio, El Rosario y El Valle Perdido.



En el sexto programa tuvo participación el Dr. Gregorio Lucero Vega Profesor - Investigador del Departamento Académico de Agronomía quién compartió sobre el tema "Cultivo de Cactáceas Bajo Condiciones de Hidroponía en B.C.S.".



Unidad Académica Pichilingue

Visita The Nissui Group's Businesses

En la Unidad Académica de Pichilingue de la Universidad Autónoma de Baja California Sur, el día 03 de octubre del 2023, se contó con la importante visita de integrantes de la empresa THE NISSUI GROUP'S BUSINESSES, quienes son uno de los mayores grupos japoneses en procesamiento de alimentos marinos. Se interesaron en conocer las instalaciones y el funcionamiento de la UAP pero sobre todo, lo que realiza la empresa Kampachi Farms México.



Evaluación de la Licenciatura Bioingeniería en Acuacultura

la Unidad Académica de Pichilingue de la Universidad Autónoma de Baja California Sur, se contó con la presencia de la Comisión de Pares Académicos Externos (CPAE), Par Coordinador, Dr. Samuel Sánchez Serrano, Universidad Autónoma de Baja Evaluador, Dr. Rodolfo California. Par Rodríguez, Universidad Autónoma de Campeche y Par José Antonio Estrada Dr. Universidad Autónoma de Sinaloa. Los cuales fueron asignados **CIEES** por parte de (Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior) para llevar a cabo la evaluación in situ de la Licenciatura Bioingeniería en Acuacultura. Departamento Académico de Ingeniería en Pesquerías de nuestra máxima casa de estudios, campus La paz.





Haciendo un recorrido guiado por el M.A.E. Javier Alberto Arce Meza, Responsable Académico de la UAP y la Dra. Anidia Blanco, Responsable del laboratorio BICA, quienes mostraron las diferentes áreas, siendo: aulas, laboratorio de Microalgas, laboratorio de Alimentos Acuícola, laboratorio de Histología, laboratorio de Bioingenierías y Ciencias Ambientales, Piscicultura y Ostricultura. Resaltando la importancia de su funcionamiento para que los estudiantes adquieran conocimientos prácticos mediante procedimientos científicos que son fundamentales para su formación profesional. Una vez cubierta esta parte, no nos queda más que esperar el dictamen de dicho proceso.

Seguimiento de revisión por parte del Comité de Sanidad Acuícola de Baja California Sur

En la Unidad Académica de Pichilingue de la Universidad Autónoma de Baja California Sur, se recibieron a las autoridades del Comité de Sanidad Acuícola de Baja California Sur, la Ing. Osiris Yesenia Santos realizó la revisión de las instalaciones de ligadas al proyecto de producción de semilla de ostión Crassostrea gigas en la Unidad Académica de Pichilingue, proyecto liderado por el Dr. Andrés Granados Amores, Profesor- Investigador del Departamento Académico de Ingeniería en Pesquerías.

Durante la visita se revisaron puntos clave en la producción de ostión, como el uso de tapetes sanitarios, equipos para desarrollar la actividad y uso de bitácoras para cada área de trabajo (cultivo de microalgas, larvario y preengorda). Se tomaron muestras de semilla de ostión por triplicado para realizar análisis de posibles patógenos como Herpesvirus del ostión-1 (OsHV-1) y Perkinsus marinus, y con ello garantizar semilla de calidad libre de patógenos.





¿Sabías qué?

La Unidad Académica Pichilingue se encuentra <u>ubicada</u> en el km. 16.5 de la Carretera La Paz - Pichilingue, está enfocada a la investigación, la docencia y la vinculación, bajo un enfoque multidisciplinario con actividades de los Departamentos Académicos de la UABCS, empresas y organizaciones civiles que desarrollan proyectos con base en convenios de colaboración para el intercambio de conocimientos que apoyan a los procesos de formación, investigación y participación social.

Conoce más de esta Unidad Académica ingresando en el siguiente enlace:







DIRECTORIO

Dr. Rafael de Luna de la Peña

Director de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización

M.C. Javier Alberto Arce Meza

Responsable de la Unidad Académica Pichilingue (UAP) jarce@uabcs.mx

Dra. Celia Patricia Sepúlveda Olachea

Proyectos Interinstitucionales celias@uabcs.mx

Ing. Sergio Antonio Bianchi Estrada

Analista del Departamento de Vinculación sbianchi@uabcs.mx

Lic. Oswaldo de Jesús Jiménez González

Servicios Profesionales oj.iimenez@uabcs.mx

Lic. Karina Jazmine Álvarez Cota

Secretaria de la DVRII vinculacion@uabcs.mx